
上周行情回顾
上 周 铜 价 仍 然 处 于

QE3 利好公布后冲高回落
的过程中遥 由于缺乏基本面
的支持袁铜价逐步回落遥本周
伦铜最高 8025 美元/吨袁最
低 7756 美元/吨袁 周末收报
在 7822 美元/吨袁 伦铜现货
较 3 月期贴水 1 美元/吨袁成
交量有所增加遥 铜价下跌速
度比上周有所加快袁 触及下
方 7800 美元/吨支撑线袁是
连续第六周下跌遥 伦铜跟随
伦铜下跌袁主力 1302 合约最
高 57900 元/吨袁最低 56670
元/吨袁 周末收报在 56680
元/吨袁现货贴水 210 元/吨袁
现货需求仍然较弱遥

本周主要的价格
影响因素及事件

1.10 月汇丰制造业 PMI
初 值 49.1袁 比 上 月 终 值
4709袁回升 1.2 个百分点袁创
3 个月以来的新高袁 其中新
订单指数升至 6 个月新高袁
达到 49.7袁上月为 47.3. 虽然
初值仍低于 50 的枯荣线袁但
制造业企稳迹象明显遥 有分
析人士认为袁 新订单的迅速
恢复袁 可能受到前期国家为
稳定增长而批准的一些项目
的开工有关遥 汇丰 PMI 初值
的产成品库存指数结束之前
五个月的升势袁调整明显袁结
合采购指数来看袁 库存调整
可能接近尾声袁 同时酝酿着
一些结构性的回补袁 需求和
产出将表现出更好的一致
性袁 需求企稳将带动产出进
一步回升袁甚至是产出更快的恢复遥
该数据的向好袁 并没有给铜价走势
带来很大的影响袁在数据公布后袁铜
价仍然延续此前疲弱的走势遥 因为
铜现货市场并没有出现多大改善迹
象遥国内现货贴水还略有放大袁周末
现货铜贴水达到 210 元/吨遥

2.海关公布 9 月铜进口分项数
据袁精炼铜进口 29.4 万吨袁铜精矿
进口 70.4 万吨袁 废铜进口 45.9 万
吨遥 据报道进口的增加并非由于消
费的好转袁而是由于前期订单进口遥

铜材进出口保持平稳袁9 月
进口 5.7 万吨袁 出口 4.19 万
吨遥 进口铜材中袁 仍然以铜
丝尧板尧带尧片及箔为主袁其中
铜箔进口 2.43 万吨遥 出口以
铜箔及铜管为主袁 分别为
1.66 万吨袁2.0 万吨遥 9 月份
精炼铜进口数据中袁 智利铜
进口 11.6 万吨袁9 月精炼铜
出口地区以沙特阿拉伯尧台
湾尧荷兰为主遥

3. 为与新的国家标准
保持一致袁 上期所对阴极铜
标准合约以及附件进行修
改 遥 修 改 后 的 内 容 详 见
www.shfe.com.cn遥 在这里需
要提醒投资者的是袁 原已制
成的标准仓单袁 可以继续用
于期货合约的履约交割曰自
发文之日起袁 允许按新国标
生产的阴极铜制作标准仓单
履约交割遥

4.人民币兑即期汇率创
历史新高袁至 6.24遥 周末官
方公布的中间价为 6.3010袁
而市场交易的即期汇率已
经达到 6.24遥 也就意味着市
场上人民币已经出现明显
升值遥 人民币对美元的增
值袁主要受到美国 QE3 后热
线的冲击袁另外袁美国大选
对人民币汇率也产生压力遥
关注人民币汇率变动及进
口成本的影响遥 人民币兑美
元每降低 1 分钱袁将会降低
进口成本 93 元/吨遥

后市展望
从下周情况来看袁铜价

仍然处于 QE3 利好兑现后
回落的过程袁美国货币宽松对铜价
的走势影响逐步降低袁目前铜价已
经回落到受 QE3 影响上涨的起始
位置遥 上周现货贴水少许放大袁说
明国内铜现货需求仍然稍弱遥 对铜
价缺乏支撑遥 关注人民币汇率的变
动遥 关注十八大以后国家政策的变
动袁可能对行业的
影响袁主要是对下
游需求的影响遥

渊来源院申银
万国期货冤

申 万
之 窗

揖会员单位介绍铱

上海二棒金属材料有限公司

日前袁环保部发布了叶野十
二五冶 危险废物污染防治规
划曳袁将重点推进包括电子元件
在内的危险废物情况调查袁以
及其他危险废物的利用和处
置尧监管能力和人才建设等袁累
计资金需求为 261 亿元遥 这将
有望推动危险废物利用处置设
施的建设和行业的发展袁 预计
野十二五冶期间袁危险废物利用
产业总产值将超过 2000 亿元袁
焚烧尧 填埋等集中处置费用超
过 500 亿元遥

此外袁 废弃电子产品回收
体系的不健全袁 令每年大量淘
汰手机流入地下加工厂袁 在被
随意提取稀贵金属后袁 连同化
学液体一起被随处丢弃袁 严重
污染环境遥专家建议袁希望能尽
快将手机列入回收范围袁 设立
一些回收点袁制定管理细则遥

新规开启危险废物处置市
场 2000亿盛宴

专家预计袁野十二五冶 期间
危险废物产生量将持续增长袁
2015 年将超过 6000 万吨袁但
是袁 目前全国持证单位利用处
置能力仅为第一次全国污染源

普查危险废物产生量的 50%左
右袁且设施负荷率不足 40%遥大
型危险废物产生单位和工业园
区普遍没有配套的危险废物贮
存尧利用和处置设施遥危险废物
焚烧尧 填埋等处置能力明显不
足袁且新建设施选址日益困难遥

叶野十二五冶危险废物污染
防治规划曳提出袁野十二五冶期间
要重点推进危险废物产生与堆
存情况调查工程尧 利用和处置
工程尧 监管能力和人才建设工
程三项工程袁 累计资金需求为
261 亿元遥

电子垃圾处理仍存空白废
旧手机回收成难题

近期袁 美国手机拆解机构
IFixit 与 非 营 利 组 织
HealthyStuff 合作袁 对包括 i鄄
Phone5 在内的苹果尧 三星尧黑
莓尧LG尧 诺基亚尧 摩托罗拉尧
HTC 等常见品牌的 36 款手机
进行了拆解和分析袁结果显示袁
即便是在此次研究中表现最好
的手机也含有危险化学物质遥
三星 Reclaim 系列手机虽然整
体风险性较低袁 但在砷含量这
一项却属于高风险产品袁 而在

36 种手机中袁 有 24 款在铜含
量上都属于高风险范畴遥

业内人士表示袁手机中所
含的有毒或有害物质大致分
为两种袁一种在内部电子元件
上袁另一种在外部手机塑料外
壳上遥

相关研究显示袁在这些电
子垃圾中有大量的贵重金属袁
一些非法拆解中心通过溶解
和燃烧电路板袁从中提取贵金
属盈利遥 但由于工序并不规
范袁露天焚烧的做法会导致重
金属进入地下水或者空气中袁
造成污染遥

不过袁 根据自 2011 年 1
月 1 日起施行的叶废弃电器电
子产品回收处理管理条例曳袁
电视机尧电冰箱尧洗衣机尧房间
空气调节器尧微型计算机均被
列入叶废弃电器电子产品处理
目录曳袁 而手机还没有被纳入
其中遥

一些专家建议袁 废旧手机
回收体系的缺失令一些投机者
野钻冶了空子袁希望能尽快将手
机列入回收范围袁 设立一些回
收点袁制定管理细则遥

渊上接第 1 版冤同时袁太阳能
光伏组件的产值和销售额双
双下降袁 中国光伏企业的资
产负债率不断增长袁 部分企
业甚至面临现金链断裂的风
险袁整个光伏产业深陷泥潭遥

究其原因袁王勃华认为袁
主要由于近年来光伏产业发
展无序袁对外依存度高袁技术
基础和创新不足袁 以及国际
贸易环境的迅速恶化遥 特别
是产业制造能力的增长远远
超出了市场的增长袁 严重的
产能过剩打乱了产业发展的
正常节奏遥

中国国家能源局新能源
和可再生能源司副司长梁志鹏
提供的数据显示袁 至 2011 年
底袁 中国光伏发电的装机容量
只有 300 万千瓦袁 但光伏电池
总产能已超过 2000 万千瓦遥

对此袁国家住宅与居住环
境工程技术研究中心主任仲
继寿认为袁作为战略性新兴产
业袁中国光伏行业不能停留在
进口原材料尧生产组件的加工
贸易阶段袁也不能过于依赖单
一市场袁今后应在国内光伏应
用方面加强创新遥

梁志鹏称袁 为扩大国内
市场规模袁 推进光伏企业的

转型升级袁 今后政府的支持
政策将更具普遍性遥 他透露袁
继 26 日国家电网公司宣布
分布式光伏发电项目将免费
入网后袁 国家能源局即将出
台新规袁 明确用户的自用电
量也可享受每度 1 元的光伏
补贴电价遥

对于中国市场的这种变
化袁德国国际合作机构可再生
能源项目主管米勒博士表示
乐观遥他说袁目前袁全球光伏业
已步入资源整合的阶段袁德国
同样有许多公司被迫关闭遥在
这非常困难的两年里袁技术进
步和成本降低是光伏产业持
续发展的关键遥而中国拥有卓
越生产装机能力袁以及较低的
成本袁这些都将成为强劲的发
展动力遥

相比之下袁对于密集出台
的利好政策袁王勃华在欢迎的
同时更加谨慎遥 他认为袁利好
消息既可以促进产业发展袁
也可能诱发盲目投资遥 在扩
大国内市场的同时袁 必须统
筹规划袁做好顶层设计袁加快
技术标准的制定和修订袁使产
业发展和扩大市场应用同步
进行袁 防止竞争力低下落后的
产能死灰复燃遥渊来源院新华网冤

窑4窑 2012年 10月 31日上海有色金属信息 简 讯

《上海有色金属信息》周报编辑
主编院史爱萍
编辑院许寅雯尧虞敏孺
电话院021-56030072
传真院021-56666685
地址院上海市花园路 84 号 C 楼 3 层
邮编院200083
E-mail:xyw@csnta.org
E-mail:ymr@csnta.org

经过十年快速发展的蓄电池行业正
面临着一场残酷的价格战袁行业普遍进入
微利和亏损的境地遥 而在价格下跌的背
后袁是大型企业在行业大洗牌过程中紧锣
密鼓的跑马圈地遥 业内人士预计袁随着新
一轮价格战的兴起袁这个行业已经进入严
冬期遥

价格大战导致普遍亏损
从今年 4 月份开始袁几个大品牌陆续

降价袁随后大量中小企业被卷入其中袁原有
的价格体系被打破遥 到 10 月底袁电池的价
格比年初出现了明显的下降遥 以 48 伏 12
安时电池为例袁一线品牌约每组 360 元袁二
三线品牌为 300 多元遥 而年初一线品牌可
以卖到约 460 元袁 二三线品牌也可以卖到
近 400 元每组袁 目前的价格下降了 20%左
右遥

江苏苏中电池科技发展有限公司总
裁沈维新透露袁不仅是大企业带头降价给
全行业带来压力袁 还有一些环保不达标袁
甚至是偷税漏税的地下黑作坊也在低成
本生产袁给原本就已经十分脆弱的市场造
成很大冲击遥 铅蓄电池企业普遍亏损袁企
业之间只是多亏一点还是少亏一点的区
别遥

行业巨头逆势扩张
价格大战的背后是严重过剩的产能遥

今年年初袁工业和信息化部曾下达了淘汰
铅蓄电池 2000 万千伏安时产能的任务遥
不久袁在选址尧设备自动化尧环保等方面设

定大量门槛的 叶铅蓄电池行业准入条件曳
又开始实施袁 这些措施都直指落后产能袁
防止低水平重复建设遥

行业的整治行动使铅蓄电池企业数
量明显下降遥中国电池工业协会副理事长
王敬忠透露袁企业数量已经从整治前的约
3000 家压缩到了现在的 1000 家左右袁未
来的企业规模将被压缩到约 300 家遥

然而袁企业数量的减少并未明显改变
产能过剩的现状袁一些在整治行动中得以
保留的企业甚至开始逆势扩张遥

数据显示袁今年 8 月国内共生产铅酸
蓄电池 1498.9 万千伏安时袁 与去年同期
相比增幅达 36.4%袁而在今年 6 月袁产量
同比增幅曾高达 71.5%遥

行业前景堪忧
面对行业的逆势扩张和随之而来的价

格大战袁 业内人士对行业的前景普遍表示
担忧遥 全国铅酸蓄电池标准化技术委员会
主任委员伊晓波指出袁 在国家大力整治铅
蓄电池行业袁大量企业被迫退出的形势下袁
大企业的扩张虽然是填补市场空间袁 抢占
市场份额袁但是袁在目前产能已经严重过剩
的情况下袁无疑将使整个行业雪上加霜遥

伊晓波指出袁 行业为了达到准入门
槛进行了大量的投入袁 加上大企业跑马
圈地导致市场混战袁 产品滞销引发价格
下行袁整个行业几乎都在亏损遥 经历了十
年快速发展的铅蓄电池行业很可能会萎
靡相当长时间遥 渊来源院新华网冤

新规出台 开启危险废物处置市场 2000 亿盛宴

上海二棒金属材料有限公司创办
于 2001 年 5 月袁 隶属于原上海第一铜
棒厂的经营销售公司遥2005 年 3 月改制
为民营企业袁专业经营上海第一铜棒厂
野金猴冶 牌高精度磨光铜棒及上海金泰
铜业公司野三佳冶牌铜带系列袁年销售收
入达 1000 万元遥

公司自 2011 年 8 月起袁 在原经营
的基础上与现协作单位共同合作研

发尧 生产制作更能适应钟表行业的铜
材要要要HP63-3B 系列遥目前袁该系列产
品的用户遍布全国袁 用户的产品已作
为世界各国多种名牌尧高档钟表的首选
零件遥

地 址院上海真光路 1915 弄 50 支
弄 18 号 201 室

负责人院宋群渊经理冤
电 话院021-56841947

产能过剩市场乱战 铅蓄电池行业进入严冬期

越将大幅上调多种
矿产品出口关税
越财政部日前公布了关

于出口税目表中部分产品税
率修改补充通知的征求意见
稿遥 如草案获得通过袁则多种
矿产品的出口关税将大幅上
调遥 其中遥 锰矿及锰精矿袁包括
含铁锰矿和锰含量为 20%以上
的含铁锰精矿曰钛矿和钛精矿曰
已经或尚未切割或仅用锯及其
他方式切割成方形的滑石矿曰
其税率由目前的 15%上调至
30%遥 镍矿和镍精矿曰钴矿和钴
精矿曰铝矿和铝精矿曰铅矿和铅
精矿曰 锌矿和锌精矿等的税率
由目前 20%上调至 30%遥

此外袁 已经或未染色的天
然砂渊含金属砂除外冤由目前的
17%上调至 30%曰氧化铝由 0%
上调至 5%遥预计该通知将于年
内正式颁布遥 渊来源院科技部冤
二氧化钛光催化材料
可实现高效制氢
近日袁中科院金属所沈阳

材料科学国家渊联合冤实验室
成会明研究组制备出具有可
见光全光谱吸收的红色二氧
化钛光催化材料袁这意味着有
可能利用二氧化钛基光催化
材料实现高效可见光分解水
制氢袁对于太阳能的大范围高
效利用具有重要的意义遥

此次科研人员通过间隙原
子弱化金属原子与氧 渊M-O冤
的键合实现替代晶格氧的掺杂
原子进入体相的新方法袁 成功
突破了在非层状结构材料 渊如
二氧化钛冤 中实现掺杂原子的
体相掺杂袁从而获得了硼/氮梯
度共掺杂锐钛矿二氧化钛材
料遥改良材料呈现独特的红色袁
实现了可见光全谱强吸收袁将
二氧化钛光电解水产氢的活性
光响应范围拓展至 700 纳米遥

研究人员还系统研究了
可见光全谱吸收二氧化钛掺
杂的原子键尺度理论机制遥

渊来源院中化新网冤
野以铝代铜冶稀土铝
合作电缆投产

28 日上午袁位于石家庄高
新区的河北欣意电缆公司稀土
高铁铝合金电力电缆项目一期
工程正式竣工投产遥这里袁可以
生产出具有自主知识产权的稀
土高铁铝合金电力电缆袁 预计
每年可实现产值 100 亿元遥

省委常委尧市委书记孙瑞
彬出席项目投产仪式袁市委副
书记尧市长姜德果致辞并宣布
项目竣工投产袁 市委常委尧常
务副市长王大虎主持投产仪
式遥 市领导王增明尧张小国尧胡
儒钗尧张业参加投产仪式遥

随着工程的全部建成袁河
北欣意电缆公司将形成每年
1000 亿元产值的生产能力遥 届
时袁石家庄市将成为我国北方
最大的以铝代铜电缆研发尧生
产基地袁并将形成野以铝代铜冶
高端产业集群遥
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